

ABSTRAK

Sindy Maulida Awaliya, Nomor Induk Mahasiswa 126101211100, Perlindungan Konsumen Terhadap Peredaran Produk Pangan Kadaluarsa Ditinjau Dari *Maqashid Syariah* dan UU No 8 Tahun 1999 Tentang Perlindungan Konsumen (Studi Kasus Di Toko Kelontong Z Ds. Pogalan Kec. Pogalan Kab. Trenggalek), Program Studi Hukum Ekonomi Syariah, Fakultas Syariah dan Ilmu Hukum Universitas Islam Negeri Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing Septi Wulansari S.Sy.,M.H.

Kata Kunci : perlindungan konsumen, pangan kadaluarsa, *Maqashid Syariah*, Undang-undang Perlindungan Konsumen

Penelitian ini dilatarbelakangi masih maraknya peredaran produk pangan yang telah melewati tanggal kadaluarsa, yang dimana seharusnya hal ini tidak boleh dilakukan dikarenakan jika produk tersebut dikonsumsi maka akan berdampak pada kesehatan seperti bisa menyebabkan keracunan bahkan bisa sampai menyebabkan kematian. Seperti yang terjadi di toko kelontong Z yang masih melakukan peredaran produk pangan kadaluarsa di tokonya.

Rumusan masalah dalam penelitian ini yaitu : 1) Bagaimana peredaran produk kadaluarsa pada toko kelontong Z di Desa Pogalan? 2) Bagaimana peredaran produk pangan kadaluarsa oleh toko kelontong Z di Desa Pogalan ditinjau dari *maqashid syariah*? 3) Bagaimana peredaran produk pangan kadaluarsa oleh toko kelontong Z di Desa Pogalan ditinjau dari UU No 8 tahun 1999 Tentang Perlindungan Konsumen?

Metode penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu jenis metode penelitian kualitatif. Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu pendekatan penelitian lapangan (*field research*). Data primer dalam penelitian ini diambil dari observasi dan hasil wawancara dengan pemilik toko dan konsumen toko kelontong Z. Teknik analisis data dalam penelitian ini menggunakan teknik reduksi data, penyajian data, dan penarikan kesimpulan.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa : 1) Peredaran produk pangan kadaluarsa yang terjadi di toko kelontong Z disebabkan oleh 3 faktor yaitu kurang maksimalnya kontrol yang dilakukan oleh pemilik toko, adanya promo terhadap barang yang mendekati bahkan telah melewati tanggal kadaluarsa serta akibat dari kurang teliti konsumen saat akan membeli barang di toko tersebut. 2) Berdasarkan dari *maqashid syariah* menurut teori dari Al-Najjar peredaran produk pangan kadaluarsa yang dilakukan oleh pemilik toko kelontong Z ini telah melanggar 2 tujuan dari *maqashid syariah* yaitu melindungi esensi manusia dan memelihara masyarakat. 3) Berdasarkan UUPK peredaran produk kadaluarsa oleh toko kelontong Z tidak sesuai dengan pasal, 8 dan 9 tentang larangan meredarkan produk kadaluarsa.

ABSTRACT

Sindy Maulida Awaliya, Student Identification Number 126101211100, Consumer Protection Against the Circulation of Expired Food Products Viewed from *Maqashid Syariah* and Law No. 8 of 1999 concerning Consumer Protection (Case Study at Z Grocery Store, Pogalan District, Pogalan District, Trenggalek Regency), Sharia Economic Law Study Program, Faculty of Sharia and Legal Sciences, State Islamic University Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Supervisor Septi Wulansari S.Sy., M.H.

Keywords: consumer protection, expired food, *Maqashid Syariah*, Consumer Protection Law

This research is motivated by the widespread distribution of food products that have passed their expiry date. This should not be done because if the product is consumed it will have an impact on health, such as causing poisoning and even death. As happened at the Z grocery store, which still distributes expired food products in its store.

The formulation of the problem in this research is: 1) How is the circulation of expired products at the Z grocery store in Pogalan Village? 2) How is the distribution of expired food products by the Z grocery store in Pogalan Village in terms of *maqashid sharia*? 3) How is the distribution of expired food products by the Z grocery store in Pogalan Village in terms of Law No. 8 of 1999 concerning Consumer Protection?

The research method used in this research is a qualitative research method. The research approach used in this research is the field research approach. Primary data in this research was taken from observations and interviews with shop owners and consumers of the Z grocery store. The data analysis technique in this research uses data reduction techniques, data presentation, and drawing conclusions.

The results of this research show that: 1) The distribution of expired food products that occurs in the Z grocery store is caused by 3 factors, namely the lack of maximum control carried out by the store owner, the existence of promotions for goods that are approaching or even past the expiration date and the result of consumers being less careful when buying goods at the store. 2) Based on *maqashid sharia*, the circulation of expired food products carried out by the owner of the Z grocery store has violated the 2 objectives of *maqashid sharia*, namely protecting human essence and preserving society. 3) Based on the UUPK, the circulation of expired products by the Z grocery store is not in accordance with articles 8 and 9 concerning the prohibition on distributing expired products.

خلاصة

سندى موليدا أواليا، رقم تعريف الطالب 126101211100 ، حماية المستهلك ضد تداول المنتجات الغذائية منتهية الصلاحية من منظور الشريعة والقانون رقم 8 لعام 1999 بشأن حماية المستهلك (دراسة حالة في محل بقالة الفواس، منطقة بوجالان، منطقة بوجالان، مقاطعة ترينجالك)، برنامج دراسة القانون الاقتصادي الشرعي، كلية الشريعة والعلوم القانونية، الجامعة الإسلامية الحكومية السيد علي رحمة الله تولونج أجونج، 2025، المشرف سبتي ولانساري الكلمات المفتاحية: حماية المستهلك، الأغذية منتهية الصلاحية، المقاصد الشرعية، قانون حماية المستهلك

الدافع وراء هذا البحث هو التوزيع الواسع النطاق للمنتجات الغذائية التي انتهت صلاحيتها. ولا ينبغي أن يتم ذلك لأن المنتج إذا تم استهلاكه سيؤثر على الصحة مثل التسمم وحتى الوفاة. كما حدث في بقالة الفواس التي لا تزال توزع في محلها منتجات غذائية منتهية الصلاحية

وصياغة المشكلة في هذا البحث هي: 1) كيف يتم توزيع المنتجات منتهية الصلاحية في بقالة الفواس في قرية بوجالان؟ 2) كيف يتم توزيع المواد الغذائية منتهية الصلاحية من قبل بقالة الفواس في قرية بوجالان من حيث المقاصد الشرعية؟ 3) كيف يتم توزيع المواد الغذائية منتهية الصلاحية من قبل بقالة الفواس في قرية بوجالان في ظل القانون رقم 8 لسنة 1999 بشأن حماية المستهلك؟

طريقة البحث المستخدمة في هذا البحث هي طريقة البحث النوعي. ومنهج البحث المستخدم في هذا البحث هو منهج البحث الميداني. تمأخذ البيانات الأولية في هذا البحث من الملاحظات والمقابلات مع أصحاب المتاجر والمستهلكين في محل بقالة الفواس.

تستخدم تقنية تحليل البيانات في هذا البحث تقنيات تقليل البيانات وعرض البيانات واستخلاص النتائج

ظهر نتائج هذا البحث أن: 1) توزيع المنتجات الغذائية منتهية الصلاحية التي تحدث في محل بقالة الفواص يرجع إلى 3 عوامل وهي عدم وجود رقابة قصوى من قبل صاحب المحل، ووجود عروض ترويجية للسلع التي اقتربت أو حتى تجاوزت تاريخ انتهاء الصلاحية، ونتيجة قلة حرص المستهلكين عند شراء البضائع في المتجر. 2) بناء على مقاصد الشريعة، فإن تداول المواد الغذائية منتهية الصلاحية الذي قام به صاحب بقالة الفواص يخالف مقصدين من مقاصد الشريعة، وهما UUPK حماية جوهر الإنسان والحفاظ على المجتمع. 3) بناءً على فإن تداول بقالة الفواص للمنتجات منتهية الصلاحية لا يتوافق مع المواد 8 و 9 بشأن حظر توزيع المنتجات منتهية الصلاحية.